

NÉMESIS

AÑO 1

LIMA MAYO 19 DE 1906

NUM 1

DOS PALABRAS.

Al venir a formar parte, del periodismo debèmos declarar los principios que sostendremos: y al hacerlo, creèmós que la sinceridad, a de ser el mejor baluarte, en que nos parapetemos.

Venimos a hacernos eco de los sufrimientos del pueblo: sus enemigos lo serán de nosotros, enarbolarémos la bandera de su reivindicación, sin temor; su odio lo alambicaremos para arrojarlo a los que lo merecen.

Los farzantes que viven del proletario podran prevenirse: las vendas de la religión y la politica, con que se cubre la razon del obrero, para cerrarles el paso a su bienestar, serán el blanco de nuestros ataques. todos aquellos que succionan la vitalidad del proletario, sabrán el fin que le deparamos.

La pequeña del formato, no importa en la grande y magna empresa que lo alienta: preferimos dos cuartillas de verdades; que es: alimento que el escritor debe dar al pueblo, y no paginas de record des é infamias, que alimentan pasiones mesquinas; que embrutecen al que las recibe y dedoran la pluma, que las escribe.

APUNTES SUBVERSIVOS.

La abeja trabaja y llena de miel el panal. Los zanganos nada hacen y se la comen.

Pero las abejas matan a los zanganos.

Pueblo, no eres abeja? porque no matas a los zanganos?.

Nosotros somos los vencidos:

Pedimos Justicia? Los Brenos arrojan al platillo la espada

La formula social es: guay de los vencidos!

Seguiremos arrojando al platillo indulgento, oro, sudor y sangre:

No!

Hierro contra hierro.!

El ladrón se esconde en tinieblas para perpetrar sus crímenes; lleva

en una mano el escapulario y en la otra el puñal.

Los tiranos de todos los países se abrigan bajo las banderas bendecidas por el hisopazo del cura, para robar oro y sangre.

Pueblo, ahorquemos con el escapulario al ladrón, y rompámos la cogulla del cura con el hisopo.

Hay que hacer más: escupir las banderas por que son enseña de ladrones.

Caridad, Perdon gritan los fariseos que todo lo tienen.

Justicia! gritan otros.

Oh, es más facil tender la mano y bajar la cabeza, por eso no reina la justicia.

Claro, El Perdon y la Caridad es la migaja que se arroja al pueblo envilecido en la puerta de los alcasores

Justicia es el empuje que hecha abajo la puerta y se sienta en el festin

—Y el pueblo sabe mas que ser iusticiero; l' mosneante.

Pueblo hagamos un balance.

Que haces en la sociedad.?

Trabajo mucho, como poco y durermo menos.

Es cierto, pero hay otros que nada hacen mucho comen; que mas haces?

Busco en las entrañas de la tierra hierro, carbón oro, etc

Verdad, y con el hierro hacen herramientas con las cuales debes enriquecer al amo; extraes carbón y tiembblas de frio en el invierno: buscas el oro, y con él se compra la virginidad de tus hijas: que mas haces?

Yo hago el pan, los vestidos, los zapatos.....

Si, y mueres de hambre, y vas descalzo harapiento.

Fabrico grandes casas.

Y habitas pocilgas.

Hago locomotoras.

Y caminas a pie.

Cierto es pero tengo la Igualdad, Si, Rothschild y el vagabundo son iguales:

Tengo la Libertad.

Y tu esclavitud economica?

La Fraternidad.....

Son tus hermanos los que te roban y cuando no te dejas despojar con la mansedumbre requerida, te darán raciones de plomo?

Pero tengo el cielo.....

Si bienaventurado, tienes el cielo, pero no sabes, el paraíso se vende y tu no puedes comprarlo?

Entonces no tengo.....nada.

Si tienes algo, busca,

Ah ya caigo! Tengo el ejercito

Que te mata

El cura

Que te envilece.....

Tengo el taller

Y la cárcel—

El hospital.

Y la fosa común—que mas tiene pueblo?

Sabes? Tus ironias me han irritado,

pero te has olvidado que en medio de mis miserias tengo algo bueno aún el puñal....

Y el Cada!so.

Son las únicas cosas de valer que tienes; oh pueblo, apróvechalas!

I. P. Lombardozi.

PRELUDIOS

(PARA DANIEL DE LA ROSA REQUENA.)

No cantaré en mi lira de poeta los rojos labios de la amada mía; ni tampoco la «embriagues secreta» que siente mi alma a l' despedirse el día

No Cantaré así mismo la hermosura i la hermosura sublime que atesora ni el acento de amor i de ternura que anida en su garganta encantadora

Pulsaré la lira, i vibrará mi canto cual un c'arin que á combatir anime; cantaré de las madres el quebranto, la Cien ia i el Tabajo que redime.

Cantaré las rebeldias que acaricia el hombre que piensa en el mañana; el reinado de Amor i de justicia que despierta la conciencia humana.

Cantaré mientras viva el sufrimiento que aún abruma la espalda del obrero;

*el injusto martirio i cruel tormento
de la víctima del agio i el acero.*

*Mis versos rodarán sobre éste
mundo
en los labios del pueblo desgraciado
i su acento rebelde é iracundo,
será un grito de horror contra el
pasado.*

*Si la misión del poeta siempre
fué
guiar la humanidad hácia la gloria
que el canto de mi lira libertaria
preludie del mañana, la victoria.*
PEDRO R EGUIGUREN RIVAS.

EL 1 DE MAYO

El ambiente mefítico de esta capital, a sentido en esta fecha, una pequeña ráfaga de renovación. Los pocos que no hemos naufragado, en ese mar de indiferencia, y avanzamos por el pedregoso camino de la acción, y la propaganda, hemos recordado lo que esa fecha, representa para el proletario; este año como el pasado, se hizo una velada, a pesar de ciertas huidas. Que el verbo de Gonzales Prada no estuvo: y que ? el enseñado el camino, que seguiremos, los que ante la idea, y el convencimiento de ella, nos despojamos de todo.... completamente.

LA VELADA.

A la ligera haremos la reseña de ella: su programa dividido en tres partes, fué cumplido. El presidente del gremio de panaderos M Caracciolo Lévano, abrió su actuación, su palabra llena de sinceridad nos dió conocer la evolución, que debemos esperar de las masas obreras. En seguida hablo el Dr Giraldo (socialista) describiendo la provechosa lección, de aquellos que, ajusticiando a un tirano, hacían temblar a los de arriba y despertar la indolencia y cobardía, de los de abajo. Hablo despues el cmp, Maldera en italiano, siendo aplaudido. Cerró la parte esta, el Dr Dam infatigable luchador: contra el reptil religioso disparó sus certeros dardos.

La segunda parte, encomendada a los distintos grupos libertarios, tuvo el éxito que era de esperarse.

Los compañeros, que tomaron parte, hicieron de ella lo mejor de la velada, en especial el de la niña Angulo, en nombre de la revista *Simiente Roja*.

La última parte fué igualmente, muy aplaudida. Desearimos, que el próximo año; la bandera roja, tenga a todos entre sus pliegues sin excepción.

F. ALIAGA.

Dos años hacen que el vecino puerto, fué testigo del homicidio, que la burguesía capitalista, por las manos mercenarias del ejército; cometió en el pobre jornalero; y la tan decantada energía y virilidad, de ese pueblo, que sufrió con esto un rudo golpe: quedó sin agitarse en lo menor, para vengarle como era necesario.

Hoy despues del tiempo transcurrido, en vez de enmendar esa falta, sumisos doblan la cerviz, pidiendo a los verdugos permiso para visitar la tumba del invengado jornalero.

LOS PURITANOS.

Vaya con los puritanos.

No deja de ser original esta peste, que invade todos los campos, todas las escuelas y doctrina.

Pues señor: se necesita luchar, es decir remover la indolencia de las multitudes. Y aquí los puritanos, con su puritanismo.—No señor no se puede ir a las turbas que carecen de ideales.

Y así, estos retardatarios, que para todo encuentran *peros*, por los que ellos llaman pureza y otros cobardía, no son capaces de hacer nada, ni dejar hacer, cuando otros más audaces ó resueltos pasan, sobre sus miedos entonces; escurren su crítica implacable, su gran crítica de puritanos.

! Oh los puritanos. !

ADELANTE.....

(A MIS COMPAÑEROS DEL CENTRO DE ESTUDIOS SOCIALES «POR LA IDEA.»)

Sigan valientes con seguro paso, el camino de luz de su destino, que no sean los abrojos del camino los que lo arredren, en sorpresivo caso.

Que no sea el fantasma del fracaso, ni el torpe é insensata desatino el que acalle su verbo lebanítico, contra los perpetuadores del atraso.

Que vibre incitadora a la revuelta la palabra que es luz y es esperanza, como aguililla prisionera que se suelta

Y no termine la misión sagrada en este eterno germinar de un mundo, mientras no triunfe nuestra alegría amada.

Han Zerbaldo.

LA LUCHA

Imponese cada día con mayor fuerza, la miseria a que nos conducen, no podrá impedirse, sino cuando el pueblo, no sienta hambre ni frío, en este país donde según el decir de algunos es el paraíso.

Los explotadores, siguen prometiendo, y así mantienen en la credulidad del pueblo, el derecho de tal. Otros pueblos, desengañados ya, de esos embustes, levantan su bandera, sus huestes obligan a los titulados gobiernos, a poner coto, a sus lucrativos manejos; el de aquí, sufre y calla: y por que ? acaso falta la energía, o degeneramos.....

¡ No !

Pronto el hambre que lo agobia, lo lanzará a ella.

EL LOCO DARIO.

AVISO.

El compañero I. P. Lombardo, desea reanudar sus antiguas relaciones con los grupos libertarios, editores en esta, y solicita para su labor de propaganda le envíen, sus publicaciones.

Dirección: Payta.

FRAGMENTO

No me digas mujer, que yo deje la lucha potente que al pueblo redime, en ella es mi anhelo: a ella he ofrendado mi calma y socio, y si tus consejos me sitúas consejos, también pues a ella que es grande, que es noble y es justa, tendre que ofrendarle tu mismo cariño, esa cadena que intenta robarme, á la lid de los buenos y bravos

que vamos abriendo mil surcos profundos, en la entraña maldita del monstruo social.

C. D. B.

COMO MUCHAS.....

Á I DA

Después de muchos coloquios y mil caricias, caso Clemencia al fin, con un mozo muy pobre y muy ladino,

Ella se había criado como todas las hijas del lugar, entre cariños mal entendidos. No sabiendo ni poner una olla a la candela

Así fué, que puso el almuerzo y lo retosto, cuando el marido se sentó a la mesa le dijo, que es esto?

Nada! contesto haciendo un mohín, es que la primera vez, todo sale mal.

Entonces anoche!.....
tu me has engado, ¿eres una....
.....infame.

EL CURA

A TODAS LAS PUBLICACIONES LIBERTARIAS

DESEOSO DE DAR MAYOR IMPULSO A LA PROPAGANDA «Remesís.» SUPLICA ENVÍEN SUS HOJAS Y REPRODÚSCAN ESTE AVISO. DIRÍJIRSE: CARLOS ZEVALLOS A. LIMA — PERU

AVISOS

Para la cuarta página, se reciben la agencia de los Srs:

**PIMENTEL
Y
ORTECA**

**PUEBLO
8 HORAS
DE TRABAJO**

Hacedlo

practico

¡ FELICES. !

Felices, si, vosotros, los imbéciles, los que en nada pensáis, ni sentís nada,

huecos de corazón y de cerebro, espíritus sin luz almas sin alma

Felices, si; felices los que sólo alimentáis famélicos la panza, y flotáis en los mares de la vida como flota lo fofo sobre el agua.

! Quién pudiera matar el pensamiento, aniquilar el corazón y le alma, y vivir en las sombras sumergido sin conciencia, sin luz, sin sol, sin ansias.

A. Ghirardo

EL DESTINO

PARA JUAN M. CARAI

El destino es un mito que abatida forjó la Humanidad, cual un con zuelo; é insensata pensó q allá en el cielo señalara el camino de la vida.

No és faro que alumbra la existencia o marca la ventura ó el tormento: es mito q' esclaviza la conciencia ante el embate cruel del sufrimiento.

Combatida por el mal la vida mia; pero esclava del bien en su cañal no piensa q' Dios la suerte y el Destino son «frutos de la humana fantasía»

RAYOS

RUMBOS nuevos: es el que un grupo, de amantes de la lucha franca, dará a la propaganda libertaria; para lo que trata de hacer la fusión, de las hojas eventuales que aquí, se se editan.

Desearíamos, que esta iniciativa tenga un feliz éxito, para entonar el *requiescant in pace*, a las miserias que se han apoderado, de los apóstoles, de estos lares; pues de lamentar sería el fracaso, que daría luchas vanas y mesquinas, en que están empeñados los que se creen despojados, de perjuicios cuando están llenos de ellos.

EJEMPLOS.

Tales el que, el pueblo francés, dà, en estos momentos a los obreros de los demás países; la lucha no solo es con palabras, sino con hechos; aún siendo ellos mismos las víctimas de su reivindicación; el huelguista Herbert, a creído, que los que, matan de hambre al obrero, bien merecen que lo haga con ellos la dinamita; esto como se ve es peligroso, pero necesario.

CONFERENCIAS, El C. de Estudios sociales, (Por la Idea.) convencido de lo casi estéril, de la propaganda escrita, a resuelto dar una serie de conferencias, como medio práctico, de hacer conocer la idea anarquista.

Némesis aplaude esta idea, y ofrece su insignificante concurso; a los simpáticos compañeros.

SIMIENTE ROJA, La revista anarquica de este nombre dará a luz próximamente, un número especial, dando a conocer la protesta el 1° de Mayo en él insertara los discursos pronunciados aquel día: por esta vez su precio sera de 10 cts.

PALIQUE?..... NO

Lima progresa y se agranda al decir de cuatro necios, que creen que el progreso es: llevar guantes y levitas y sin zapatos los piés

El sire alcalde de Lima señor de mucho volumen, y de tacto incomparable nos presenta tres paseos:

Surcado por parques, limpio, piramidal aromático *pa los burguesés Colon*

Con aire un tanto viciado, medio parque y medio bosque, pa que luzca sus trapitos *la clase media El Ingles.*

Y *pa el pueblo*, el andrajoso paria que suda y trabaja, alimentando a mil zanganos de la colmena social, un parque, que es un portento, en las márgenes un río de cierta aroma especial, que junto con sus quejidos, arrastra tanta chicoria de tanto inmundito albañal. y sus palmeras, sus sauces, y su pizo, tierra vil, y sus asientos, bancones desechos, sin espaldar; y por vecindad: comunes basura, en fin: la mar.

Tales en suma el parque de las obreras abejas de la colmena social: el presente de los zanganos: eñ ya sin par (Tajamar.)

LIMA progresa y se limpia; va no se puede negar; aunque el progreso del centro convierta los arrabales en inmenso muladar..... ZERBALDON

**NÉMESIS
PRECIO,
2CTS.**

De Nuestras Lecturas.

MONTEGAZZA

El luchar eleva al hombre, también cuando la batalla es sin victoria, sólo es censurable quien rechaza la lucha y se da vencido antes de batirse

LOMBARDOZZI

La patria es el tapete verde, donde se juegan los poderosos, la vida y el dinero de los miserables.

ROBERT KELER

Lo que buscamos es la libertad y el poder gosan en común con los demás la satisfacción de los dones de la Naturalesa. Y los deseos no podrán ser satisfechos más una cosa es cierta, que el esfuerzo nuestro para obtenerlo, solo terminará con el último soplo de la existencia.

DEL BARZO

Los proletarios que ayudaron a la burguesía a derribar la Bastilla, y si los sones fogosos de la Marsellesa, rechazaron a las reaccionarias monarquias que envestian a la Francia diéronse luego cuenta que solo cambiaron de años; se prolamaron algunos derechos y hoy pujantes y tenaces tratan de alcanzarnos por entero.

PROHUDON

yo no se conebir como por justificar la desigualdad de las condiciones, se llega a aducir la pequeña inclinación y genio de algunos hombres. De dónde proviene esta vergonzosa degradación del espíritu y del corazón por las cuales venis tantas víctimas, a n de la miseria y la pequeñez a que lapropiedad los condena? La propiedad hace del hombre: un eunuco, y despues le reprocha ser un arbol estéril.

LISPERGUER.

El futuro será sueño del presente, como el presente fué sueño del pasado. BOVIO...

Justificad el Estado; como queáis consagrado, trasportando a él el Dios sustraído a la iglesia, hacendolo guelfo, gibelino, burgés, monarquico ó republicano y siempre teneis que daros cuenta de que teneis al cuello un tirano contra el cual protestareis de continuo en nombre del pensamiento y de la Naturaleza

MAX NORDAU.

El arte del futuro no será una iglesia Pequeña sino una catedral imensa, capaz de contener la humanidad entera
EL LOCO DARIO.

Miserables..... gritó el patron resois la limosna del salario, y todavia murmurais, Estupidos.....digo yo, que os arrastrais ante el despota del dinero: cuando a un pequeño esfuerzo; podeis barrerlo— exterminará sus poseedores

IMP. PILITRICAS 41.